

l'enfant et ceux du bassin et les raisons qui ont nécessité la provocation de l'accouchement au septième mois au moyen de la dilatation rapide du col et du tamponnement à la gaze iodoformée. Le travail se fit sans complication et une seconde application de forceps amena un enfant bien portant qui malheureusement, sans couveuse, n'a pu être conservé à la vie.

M. le professeur demande si dans ces cas l'opération césarienne est préférable à l'accouchement provoqué.

M. DUBÉ est d'opinion que l'opération césarienne est plutôt indiquée dans une maternité bien organisée, mais en clientèle privée ou à la campagne il aurait provoqué l'accouchement.

M. DE COTRET parle en faveur de l'accouchement provoqué à la date la plus reculée possible qui est limitée selon les développements de la tête de l'enfant et les diamètres du bassin. La mortalité par l'opération césarienne, dit-il, étant plus élevée que par l'accouchement prématuré provoqué, nous devons autant que possible préférer cette dernière intervention.

M. ALP. MERCIER cite M. Pinard qui, dans ce cas, aurait fait, non pas l'opération césarienne, mais celle de Porro, et dit que M. Budin aurait provoqué l'accouchement et conservé l'enfant vivant avec la couveuse, et se prononce en faveur de l'opération césarienne lorsque la malade peut recevoir tous les soins requis.

M. DEMERS résume le débat, rappelle qu'il a eu des succès avec l'accouchement provoqué, mais dans ce cas il aurait attendu pour faire l'opération césarienne.

NOUVELLES

Mardi, le 2 avril 1902, le comité de Montréal s'occupant de l'organisation de "l'Association des médecins de langue française de l'Amérique du Nord", apportait une heureuse amélioration au mode de procédure en convoquant *officiellement* et *personnellement*, à l'Université Laval, tous les *médecins français* de la ville de Montréal.

L'assemblée eut lieu le 4 avril et fut présidée par M. le docteur E. P. Lachapelle, qui remercia les membres de l'avoir choisi comme vice-président du congrès à une réunion précédente. Il expose le but de l'assemblée, parle des difficultés